

Wirtschaftsnachrichten der Provinz Sichuan

(Nr.2)

Ministerium für wirtschaftliche Kooperation der Provinz Sichuan

18. August 2020

- **Staatsrat der Volksrepublik China erließ 15 Maßnahmen zur Stabilisierung des Außenhandels und ausländischen Kapitals (Kurzfassung)**

Das Generalbüro des Staatsrates der Volksrepublik China erließ am 12. August die Auffassung zur weiteren Stabilisierung des Außenhandels und ausländischen Kapitals (Abkürzung: die Auffassungen). Insgesamt beinhaltet die Auffassung 15 Maßnahmen bezüglich mehr Unterstützung für Staatshaushalt, Steuer- und Finanzwesen, Entwicklung neuer Form des Handels, weitere Erleichterung der Zollabfertigung und des Personalaustausches sowie Unterstützung wichtiger Industrien und Unternehmen usw.

Weitere Erleichterung für ausländische Geschäftsleute, die nach China zurückkehren. Zum Einen wird die Rückkehr der förderfähigen Ausländerder, die deren Arbeit in China wieder

aufnehmen werden, durch einen sogenannten „Schnellweg“ ermöglicht und erleichtert. Zum Anderen werden die Ausländer, die in China notwendige wirtschaftliche bzw. technische Tätigkeiten beschäftigen werden, bei deren Einreise begünstigt.

Finanzielle Unterstützung an wichtige ausländische Unternehmen. Die finanzielle Unterstützung von 1,5 Billionen RMB für Diskontkredite gilt auch für ausländische Unternehmen. Außerdem steht das um 570 Mrd. RMB aufgestockte Darlehen der China Exim-Bank den förderfähigen wichtigen ausländischen Unternehmen gleichfalls zur Verfügung.

Verstärkte Beihilfen für wichtige ausländische Projekte. Die statistischen Daten der wichtigen ausländischen Projekte mit einem Investitionsvolumen von über 100 Mio. US-Dollar werden erhoben. Solche Projekte, gleich wie die inländischen Projekte, werden in den Phasen der Verhandlungen, des Aufbaus sowie nach der Inbetriebnahme die gleichen Beihilfen erhalten, z.B. eine verstärkte Garantie bzw. Dienstleistung für die Meer- und Landnutzung, den Energieverbrauch, Umweltschutz usw.

Ermunterung der ausländischen Investitionen in die High-Tech Branchen. Immer mehr ausländische Investitionen werden in die Bereiche wie High-Tech, Volkswohlfahrt und Gesundheitswesen angezogen, indem die Zertifizierung der High-Tech Unternehmen stets erleichtert wird und die Dienstleistungen für die bewerbenden

Unternehmen wie die Ausbildung und Erklärung der politischen Maßnahmen weiterhin verstärkt werden.

Leichter Zugang der von ausländischen Investoren betriebenen F&E-Zentren zu allen Unterstützungsmaßnahmen.

Die Einschränkung der Zahl der Forschungskräfte von ausländischen Forschungszentren, die die chinesische Steuerpolitik für Technologie- und Innovationsimport genießen können, wird entschärft, um mehr ausländische Forschungsinstitute nach China anzuziehen.

● **Eine ständige Erholung der Einführung inländischen Kapitals im 1. Halbjahr in Sichuan**

Die Provinz Sichuan hat von Jan. bis Jun. 598,975 Mrd. RMB inländisches Kapital eingeführt. Im Vergleich zum gleichen Zeitraum im Jahr 2019 sank diese Zahl um 4,91%. Die Senkungsspanne verkleinerte sich im Vergleich zum 1. Quartal 2020 um 10,55%. Die Zahlen von April, Mai und Juni zeigten im Vergleich sowohl zum gleichen Zeitraum 2019 als auch zum vorherigen Monat einen Anstieg.

● **Sichuan und Chongqing verkünden 31 gemeinsame Projekte mit einem gesamten Investitionsvolumen von über 500 Mrd. RMB**

Das gemeinsame Büro zur Vollziehung des Aufbaus des Wirtschaftsraums „Chengdu-Chongqing“ erließ am 31. Juli zwei

Auflistungen mit einem gesamten Investitionsvolumen von 556,3 Mrd. RMB. Von den 31 aufgelisteten Projekten sind 19 im Bereich Verkehrsinfrastruktur mit einem Investitionsvolumen von 451,6 Mrd. RMB. Diese beinhalten 5 Projekte für Hochgeschwindigkeitszüge (Chengdu – Nanchong – Dazhou – Wanzhou, Mittellinien zwischen Chengdu und Chongqing, Chongqing – Xi’an, Chongqing – Kunming, Personalverkehrslinie zwischen Chengdu und Chongqing), 11 Projekte für Autobahnen zwischen den an die Chengdu und Chongqing annähernden Regionen und 3 Projekte zur Erhöhung der Kapazität der Schiffsroute der Hauptlinien bzw. Nebenflüsse des Yangtze Flusses. Außerdem beziehen sich die Projekte noch auf die Bereiche wie Logistik, Industrie, neue Infrastruktur usw.

● **Die private Wirtschaft der Provinz Sichuan erholte sich stabil im 1. Halbjahr**

Der Bericht zu Status und Indizes der Entwicklung der privaten Wirtschaft der Provinz Sichuan wurde am 03. August veröffentlicht. Sichuan hat zum ersten Mal die Entwicklungsindizes der privaten Wirtschaft veröffentlicht, demnach der Entwicklungsindex der ganzen Provinz im 1. Halbjahr 66,5 betrug. Chengdu (83,46), Dazhou (72,14) und Mianyang (70,97) liegen jeweils auf Platz 1, 2 und 3 in der Regionalen Rangfolge. Die Daten zeigten im 1. Halbjahr eine Wertschöpfung der privaten Wirtschaft in Sichuan

von 1197,595 Mrd. RMB mit einem Einbruch von 1,3%. Die Senkungsspanne hat sich im Vergleich zum 1. Quartal (-5,8%) verkleinert. Und diese Zahl sank um 9,3% im Vergleich zum gleichen Zeitraum im Jahre 2019.

● **Das Transportvolumen des Trans-Eurasia-Express (Chengdu) steigt weiter an**

Laut dem Report vom 09. August waren von Jan. – Jul. 2020 ca. 1200 Trans-Eurasia-Express Züge von Chengdu abgefahren. Im Vergleich zum gleichen Zeitraum 2019 liegt der Anstieg bei 58,6%. Aufgrund der Stabilisierung des Transports durch das Trans-Eurasia-Express während der Corona-Pandemie, sind Handelsunternehmen, die früher durch Schiff- bzw. Luftfahrt die Waren haben transportieren lassen, auf Eisenbahntransport umgestiegen. Dadurch konnte der Trans-Eurasia-Express während der Corona-Pandemie einen Anstieg beim Transportvolumen verzeichnen.

● **Neues Investitionsprojekt durch Fortune Global 500 in Chengdu**

Das Projekt des gemeinsamen Innovationszentrums Chengdu – Amazon AWS wurde am 06. August offiziell in Betrieb genommen. Der Amazon Web Service (AWS) ist die Dienstleistungsplattform für die Cloud-Computing-Technologie von dem Fortune Global 500 Unternehmen Amazon. Sie ist ein weltweit führender Anbieter

der Dienstleistung für Cloud-Computing. Dieses Projekt basiert auf den Technologien wie Cloud-Computing, IoT und Edge-Computing, Maschine-Learning und KI, und Big Data Analyse. Das Ziel ist, den „Shuangchuang – Unternehmen (die innovative Unternehmen und die Start-ups)“ bei der Ausdehnung von Kooperationsmöglichkeiten in den Bereichen wie Informationstechnik, Intelligente Produktion, Digitale Kulturinnovation, 5G usw. zu helfen. Dieses Projekt wird zusammen mit der Chengdu High-Tech Zone ein Hochland zur Förderung des Unternehmensgeists und der Innovationen aufbauen. Zurzeit haben sich in diesem Zentrum 21 Unternehmen aus den Bereichen Smart Home, Videoclips, AR/VR, intelligente Diagnose und Therapie usw. angesiedelt. Diese Unternehmen haben bereits 195 autorisierte Patente erhalten. Die Finanzierung durch Aktionärsrecht sei über 130 Mio. RMB. Die Höhe der gesamten Finanzierung wird auf über 1,5 Mrd. RMB geschätzt.

Für weitere Informationen, bitte besuchen Sie: <http://jhj.sc.gov.cn>

Scannen Sie die QR-Code oder suchen und folgen Sie unserem



offiziellen Konto "Invest in Sichuan" bei WeChat

Hauptquellen: Sichuan Daily, XinhuaNET, SCpublic

Zusammengestellt und editiert durch das Ministerium für wirtschaftliche Kooperation der
Provinz Sichuan, 18. August 2020
